

Anexo 3

Algunas Opiniones en la Cámara de Senadores.

Nos parece interesante dar a conocer a nuestros lectores, algunos de los argumentos que se plantearon en la discusión de la aprobación del Dictamen de la Ley de Ingresos de la Federación para el ejercicio 2023.

Sólo incluimos parte de los que se dieron en la sesión de la Cámara de Senadores, la cual se llevó a cabo el jueves 25 de octubre de este año, y se puede consultar en el Diario de los Debates del Congreso de la Unión.

La reunión terminó a las 2 y media de la mañana, lamentablemente, todos los argumentos de los partidos de oposición fueron desechados por la mayoría del partido Morena y sus aliados.

Un ejemplo de la votación, que se replicó a lo largo de toda la tarde y la noche de ese día, es la siguiente:

Ejemplos de la Votación en el Senado (a mano alzada)

El C. Presidente:

Solicito al C. Secretario consulte a la Asamblea si se admite a discusión.

El C. Secretario:

Con gusto, presidente.

Consulto a la Asamblea, en votación económica, si se admiten a discusión las propuestas presentadas.

Quienes estén por la afirmativa, favor de levantar la mano.

(La Asamblea no asiente)

Quienes estén por la negativa, favor de levantar la mano.

(La Asamblea asiente)

Quienes estén por la abstención, favor de levantar la mano.

No se admiten a discusión, presidente.

El C. Presidente:

En consecuencia, no se admite a discusión.

El dictamen queda en sus términos.

Las opiniones que hemos seleccionado son:

Senador Ernesto Pérez Astorga.

“No ha existido en la historia contemporánea de nuestro país un gobierno que esté más comprometido con el manejo responsable de la deuda pública como el del Presidente Andrés Manuel López Obrador”.

“De esta manera, el cien por ciento de la deuda con respecto al PIB que hoy tiene el Estado Mexicano, el 93 % de la misma corresponde a deuda pública heredada de sexenios anteriores”.

“De esta manera se mantiene el compromiso de sostener la deuda pública con respecto al PIB por debajo del 50 %”.

Senador Damián Zepeda Vidales:

“No, no vamos bien, es un desastre, hoy en México estos datos que estoy dando, la caída de los cuatro motores de la economía que son: Consumo, inversión, gasto público y el comercio exterior, balanza comercial, que se nos apagaron todos los motores de la economía durante la crisis y que poco a poco algunos de ellos se están recuperando, pero que otros necesitan empujarse, pero parte del gobierno, pues este gobierno dice: “No, no tengo nada novedoso qué hacer”.

“Y, quizás lo más grave es que existen 47 millones de mexicanos en algo que se llama “pobreza laboral por ingreso”, por cierto, estoy usando puras cifras oficiales, INEGI, CONEVAL, datos del gobierno, ninguna cifra personal, 47 millones de mexicanos que lo que ingresan no les alcanza para una canasta alimentaria y este gobierno la repuesta es: “No quiero cambiar nada, te presento un paquete económico inercial”.

Senador Gustavo Enrique Madero Muñoz:

“Este gobierno, les voy a dar una foto, muy rápido, en el 2018 el gobierno debía 8 billones de pesos y para el año que entra va a deber 13 billones de pesos, 5 billones de pesos más. Son millones de millones de pesos. Este es un 60 % de crecimiento de la deuda nominal en estos cuatro años”.

“Pero lo más grueso es el pago de intereses, porque lo que pagábamos por los 8 billones de pesos eran 428 mil millones de pesos de intereses y ahora vamos a pagar el doble, el próximo año vamos a pagar 840 mil millones de pesos, que es casi todo lo que vamos a pedir prestado, va a ser para pagar los intereses. Vamos a pedir prestado 1.1 billones y vamos a pagar de intereses 840 mil millones de pesos”.

“Ese es otro de los grandes problemas que tenemos, aparte de la deuda de la Comisión Federal de Electricidad, que eso sí está sorprendente, que en 2018 la CFE debía 230 mil millones de pesos y para el próximo va a deber 80 mil millones de pesos más, para llegar a un total de 309 mil millones de pesos”.

“Por último, se han financiado con los recursos del pasado, con las bolsas, los cajones que se habían acumulado durante muchos años de las administraciones anteriores que tenían fideicomisos, que tenían fondos de estabilización, que tenían programas que ya los monetizaron y ya los ejercieron y ahora están rascando hasta con las uñas buscando todos los cajones, ya vendieron las joyas de la abuela y están esculcando en el clóset a ver qué más encuentran”.

“¿Y qué creen que están encontrando? Pues la Lotería Nacional y ahora quieren, de la Lotería Nacional 530 millones de pesos que se vayan al gasto público, en vez de irse a la asistencia pública que se vayan al gasto discrecional del Gobierno Federal”.

Senador Sergio Pérez Flores:

“Ahora, ¿Quieren más datos de la deuda? Quiero compartir también con ustedes un dato importantísimo de la deuda, del manejo de la deuda y de la evolución de la deuda pública en México en relación con el Producto Interno Bruto desde el año 2007”.

“Por ejemplo, en el 2007, del 2007 al 2012, con el Presidente Felipe Calderón, tuvo un incremento del 81 %”.

“Posteriormente, del 2013 al año 2018, con el Presidente Enrique Peña Nieto, tuvo un incremento del 26 %”.

“Y con el Presidente Andrés Manuel López Obrador, del 2018 al 2022 tan sólo del 9 %”.

Senador Rogelio Israel Zamora Guzmán:

“Nosotros sabemos y reconocemos el gran trabajo que ha realizado el Servicio de Administración Tributaria, ahora dirigido por un joven muy talentoso que tan sólo de enero a septiembre ha logrado, con respecto al año anterior, un incremento del 3.6 % de recaudación”.

“Esta reforma fomenta la autocorrección para que aquellos contribuyentes que omitieron el cumplimiento de obligaciones fiscales sustantivas o formales puedan cumplir con esas obligaciones”.

Se da un voto de confianza a los contribuyentes para que ellos mismos corrijan el incumplimiento de este tipo de obligaciones fiscales, primero, otorgando un 50 % en el pago de las multas cuando se realice este pago, después de iniciadas las facultades de comprobación que tiene Hacienda y hasta antes de que se levante la última acta final de la visita domiciliaria o se notifique el oficio de observaciones”.

“Además, se mantiene un descuento del 60 % de las multas cuando los contribuyentes corrijan su situación fiscal y paguen las contribuciones omitidas y sus recargos aún después de levantada el acta final, pero antes de que se emita la resolución que determina el monto de las contribuciones omitidas o la resolución definitiva del 11.5 % que se va a traducir en la mejora de la calidad de vida de millones de mexicanas y mexicanos”.

Senador Víctor Oswaldo Fuentes Solís:

“La refinera de Dos Bocas, en el próximo año le estaremos destinando, el Congreso de la Unión a través de la Cámara de Diputados, 47 mil millones de pesos más. Terminará costando el doble. Se anunció en 9 mil millones de dólares y terminará costando 18 mil millones de dólares”.

“El Tren Maya también duplica su presupuesto”.

“El Aeropuerto Felipe Ángeles costó al final de cuentas un 47% más de lo originalmente programado”.

“Miren, esta es made in Morena, made in el grupo parlamentario de Morena, el incremento en la pensión a adultos mayores se reconoce, la beca Benito Juárez se reconoce, Jóvenes Sembrando el Futuro se reconoce, por eso lo votamos a favor, por eso unánimemente este Senado lo votó a favor, porque estamos convencidos que hay que hacer justicia social”.

Senadora Gabriela López Gómez:

“Debemos reconocer cinco fortalezas en el manejo económico de este gobierno: El primero es el control de la inflación, el segundo es la fortaleza del peso frente al dólar, el tercero es la política de no endeudamiento, el cuarto es la inversión industrial en el sector energético, el quinto es la inversión focalizada en el sureste en obras como el Tren Maya, la refinería de Dos Bocas y el Corredor Transistmico de Oaxaca y de Veracruz”.

Senadora Lucía Virginia Meza Guzmán:

“Yo fui Diputada Federal de la Comisión de Hacienda, ni una sola modificación nos dejaron meter, entonces no vengan aquí, por favor, con esa doble moral, con ese doble discurso al que están acostumbrados, aquí no, aquí venimos a trabajar y a apoyar a nuestro Presidente”.

Senadora Xóchitl Gálvez Ruiz:

“Ustedes le han dado 400 mil millones de pesos de subsidio para las Suburban de los ricos, para todos aquellos que tienen camionetas de ocho cilindros”.

“Les tengo una mala noticia, ¿por qué han crecido los pobres? Pues porque los tres mil pesos bimestrales que les dan es absolutamente insuficiente ante la falta de medicamentos”.

“Pregúntenles a los hospitales y apenas están llegando los medicamentos del 2021. El Presidente una vez más ha dicho que al final del sexenio tendremos un sistema de salud como el de Dinamarca, pero al día de hoy eso es absolutamente falso”.

El Senador Jorge Carlos Ramírez Marín:

Decía Antonio Gala, a propósito de los agoreros y los que traen la mala suerte: “No soy pesimista, soy un optimista, solo que bien informado”. Esa es la diferencia.

Recuerden, estimados amigos, lo que decía José Saramago: “Los pesimistas son los que cambian al mundo. Los optimistas están demasiado contentos con lo que hay”.

Noviembre 2022.